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ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA 

SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, 
às nove horas e quarenta minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência 
do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária. Solicito ao Deputado Herculano Borges, Primeiro-Secretário, que 
proceda à leitura das atas das sessões anteriores. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente! Saúdo Vossa 
Excelência e os Deputados Coronel David, Zé Teixeira, Barbosinha, Paulo Duarte, 
Lidio Lopes, Evander Vendramini, Amarildo Cruz, Professor Rinaldo, Neno Razuk, 
Marcio Fernandes, Marçal Filho e Londres Machado. Saúdo, também, os servidores 
desta Casa e quem nos assiste pela TV e Rádio Assembleia. Desejo a todos um bom 
dia de trabalho. Leitura da ata. "Ata da Centésima Décima Terceira Sessão Ordinária da 
Terceira Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul. Aos nove dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte 
e um, às nove horas e quarenta e sete minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a 
Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO 
EXPEDIENTE - Lidas e aprovadas as Atas Cento e Trinta e Seis da Centésima Décima 
Segunda Sessão Ordinária e Cento e Trinta e Sete da Nona Sessão Extraordinária. Pelo 
Senhor Primeiro-Secretário foram lidos os seguintes expedientes: Mensagens nos 84 a 
87/2021, do Poder Executivo; Ofício nº 50/2021, do Comando do 6º Distrito Naval; Ofícios nos 
658, 660 e 666/2021, da Caixa Econômica Federal; Ofício nº 4.503/2021, do Governo do 
Estado de Mato Grosso do Sul; Ofícios nos 1.970 e 2.024/2021, da Agência Estadual de 
Gestão de Empreendimentos de Mato Grosso do Sul; Ofício nº 893/2021, da Prefeitura 
Municipal de Campo Grande; Ofício nº 3.678/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Gestão Urbana de Campo Grande; Ofícios nos 2.108, 2.111 e 2.112/2021, da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande; Ofícios nos 2.264 a 
2.268/2021, da Agência Municipal de Transporte e Trânsito de Campo Grande; Ofício nº 
2.915/2021, da Secretaria Municipal de Governo e Gestão Estratégica de Dourados; E-mail, da 
Comissão de Direito Imobiliário, Urbanístico, Registral e Notorial da Ordem dos Advogados do 
Brasil Mato Grosso do Sul. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a mesa, 
proposições apresentadas pelos Deputados Herculano Borges, Capitão Contar, Barbosinha, 
Amarildo Cruz, Pedro Kemp, Mara Caseiro, Jamilson Name, Felipe Orro e Antonio Vaz. 
GRANDE EXPEDIENTE - Não houve oradores inscritos. ORDEM DO DIA - Foram aprovadas, 
em redação final e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projetos de Lei 
Complementar nos 6 a 8/2021, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas, em segunda 
discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Lei Complementar 
no 3/2021, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 355/2021, de autoria da Mesa 
Diretora. Foram aprovadas, em primeira discussão e votação nominal on-line, as seguintes 
proposições: Projeto de Lei Complementar nº 11/2021, de autoria do Poder Executivo; Projetos 
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de Lei nos 349, 350, 351, 352, 353/2021, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Lei nº 
321/2021, de autoria do Deputado Lidio Lopes; Projeto de Lei no 362/2021, de autoria do 
Tribunal de Contas; Projeto de Lei Complementar nº 13/2021, de autoria do Tribunal de 
Contas. Foram aprovadas, em discussão única e votação simbólica, as seguintes proposições: 
requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado Herculano Borges, endereçada aos 
familiares de Ramona de Fátima Jarcem; requerimentos de moções de congratulação, de 
autoria do Deputado Herculano Borges, endereçadas aos Senhores Carlos Alberto Correa da 
Costa Olartechea, Maycon Marcolino Melo e Pedro Barbosa de Oliveira, pela excelente 
organização e realização da Liga Rádio Total 40/Supermercado Ponto Certo, na Cidade de Rio 
Verde do Mato Grosso; requerimentos de moções de congratulação, de autoria do Deputado 
Felipe Orro, endereçadas aos familiares do Senhor José Thomaz, fundador do Restaurante 
Libanês Thomaz Lanches, e às Senhoras Elaine Cristina Paganotti, Maira Nunes Farias e 
Maria Augusta de Castilho, pelo lançamento do Livro 'José Thomaz: Um libanês visionário em 
Campo Grande'; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Professor 
Rinaldo, endereçada à Terceiro-Sargento Janeth de Oliveira Cidrão Gomes da Silva, pelo 
excelente trabalho que vem desempenhando na Polícia Militar de Mato Grosso do Sul; 
indicações, de autoria dos Deputados Professor Rinaldo, Zé Teixeira, Mara Caseiro, Amarildo 
Cruz e Felipe Orro. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão. Antes, porém, convocou uma sessão extraordinária para as onze horas e cinco 
minutos e, para constar, mandou lavrar a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, nove de dezembro do ano de dois mil e 
vinte e um". "Ata da Décima Sessão Extraordinária da Terceira Sessão Legislativa da Décima 
Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos nove 
dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às onze horas e cinco minutos, no 
Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor Deputado Paulo Corrêa e 
secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-
Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de número legal, foi 
aberta a Sessão Extraordinária mista. PEQUENO EXPEDIENTE - Não houve ata e nem 
expediente a serem lidos. ORDEM DO DIA - Foi aprovado, em redação final e votação nominal 
on-line, o Projeto de Lei n. 355/2021, de autoria da Mesa Diretora. Foram aprovadas, em 
discussão única e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Resolução nº 
94/2021, de autoria da Mesa Diretora; Projeto de Decreto Legislativo nº 58/2021, de autoria da 
Mesa Diretora. EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os Deputados Herculano 
Borges, Pedro Kemp e Paulo Duarte. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão Extraordinária e, para constar, mandou lavrar a presente ata que, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, nove de 
novembro do ano de dois mil e vinte e um". Senhor Presidente, foram lidas as atas. 

PRESIDENTE - Em discussão as atas que acabam de ser lidas. Não 
havendo quem queira impugná-las, dou-as por aprovadas. Solicito ao Deputado Zé 
Teixeira, Primeiro-Secretário, que proceda à leitura do expediente. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente! Bom dia, 
nobres pares! Que tenhamos uma Sessão abençoada. Expediente da Sessão 
Ordinária do dia 14 de dezembro do ano de 2021. Mensagem nº 88/2021, do Poder 
Executivo, encaminhando o projeto de lei que altera a redação e acrescenta 
dispositivos à Lei nº 1.810, de 22 de dezembro de 1997, que dispõe sobre os tributos 
de competência do Estado (Prot. nº 23.661/2021); Mensagem nº 89/2021, do Poder 
Executivo, encaminhando o projeto de lei que autoriza a Agência de Habitação Popular 
de Mato Grosso do Sul a doar, com encargo, os imóveis que especifica ao Município 
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de Batayporã (Prot. n° 23.683/2021); Mensagem nº 90/2021, do Poder Executivo, 
encaminhando o projeto de lei que altera a redação de dispositivos da Lei nº 5.639, de 
5 de abril de 2021, que institui o Programa Mais Social (Prot. nº 
23.684/2021); Mensagem nº 91/2021, do Poder Executivo, encaminhando o projeto de 
lei complementar que dispõe sobre formas excepcionais de pagamento da contribuição 
a que se referem os artigos 27-A a 27-C da Lei Complementar nº 93, de 5 de 
novembro de 2001, que institui o Programa Estadual de Fomento à Industrialização, ao 
Trabalho, ao Emprego e à Renda (MS-Empreendedor), e dá outras providências (Prot. 
nº 23.685/2021); Mensagem nº 92/2021, do Poder Executivo, encaminhando o projeto 
de lei que organiza, em lei, a carreira Serviços Organizacionais, denominando-a 
carreira Gestão Organizacional, integrada por cargos efetivos do Grupo Gestão 
Governamental do Plano de Cargos e Carreiras do Poder Executivo do Estado de 
Mato Grosso do Sul, e dá outras providências (Prot. nº 23.686/2021); Mensagem nº 
93/2021, do Poder Executivo, encaminhando o projeto de lei que autoriza o Poder 
Executivo Estadual a realizar o pagamento de bolsa aos servidores públicos 
designados para atuação e participação em projetos, programas, cursos e ações 
relacionados ao desenvolvimento e à manutenção da educação básica, e dá outras 
providências (Prot. nº 23.687/2021); Ofício nº 50/2021, do Comando do 6º Distrito 
Naval, respondendo à indicação do Deputado Evander Vendramini; Ofício nº 493/2021, 
da Caixa Econômica Federal, respondendo à indicação do Deputado Barbosinha; 
Ofício nº 1.380/2021, do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
respondendo à indicação do Deputado Barbosinha (Prot. nº 23.673/2021); Ofício nº 
164/2020, do Ministério do Desenvolvimento Regional – Secretaria de Coordenação 
Estrutural e Gestão Corporativa, informando a liberação de recursos referentes ao 
Cronograma de Desembolso do Convênio/Cadastro, destinados à execução do objeto 
pactuado (Prot. nº 23.665/2021); Ofício nº 2.873/2021, do Ministério da Infraestrutura, 
respondendo à indicação do Deputado Evander Vendramini (Prot. nº 
23.663/2021); Ofícios nºs 1.170 e 5.804/2021, do Ministério do Meio Ambiente, 
respondendo aos requerimentos do Deputado Evander Vendramini (Prot. nºs 23.664, 
23.662/2021); Ofício nº 012.0.575.0428/2021, do Poder Judiciário de Mato Grosso do 
Sul, respondendo à indicação do Deputado Renato Câmara (Prot. nº 23.712/2021); 
Ofícios nºs 4.506 e 4.509/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul, 
respondendo aos requerimentos dos Deputados Amarildo Cruz e Zé Teixeira (Prot. 
nºs 23.679, 23.682/2021); Ofícios nºs 2.609 e 2.640/2021, da Agência Estadual de 
Administração do Sistema Penitenciário de Mato Grosso do Sul, respondendo às 
indicações dos Deputados Barbosinha e Coronel David (Prot. nºs 23.650, 
23.688/2021); Ofício nº 1.079/2021, da Agência Estadual de Regulação de Serviços 
Públicos de Mato Grosso do Sul, comunicando a abertura da Consulta Pública nº 
007/2021, com período para envio de contribuições entre 1º do 12 de 2021 e 15 de 12 
de 2021 (Prot. nº 23.634/2021); Ofício nº 2.077/2021, da Agência Estadual de Gestão 
de Empreendimentos de Mato Grosso do Sul, encaminhando cópia do Termo de 
Convênio nº 12/2021, para ciência deste Poder Legislativo (Prot. nº 
23.672/2021); Ofício nº 992/2021, da Secretaria Municipal de Saúde de Dourados, 
respondendo à indicação do Deputado Marçal Filho (Prot. nº 23.678/2021); Ofício 
nº 115/2021, da Prefeitura Municipal de Nioaque, respondendo à indicação do 
Deputado Barbosinha (Prot. nº 23.680/2021); Ofícios nºs 2.109, 2.129 e 2.139/2021, da 
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande, 
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respondendo às indicações dos Deputados Capitão Contar, Herculano Borges e Pedro 
Kemp (Prot. nºs  23.618, 23.667, 23.668/2021);  Ofício nº 5.601/2021, da Claro 
Telefonia, respondendo à indicação do Deputado Felipe Orro (Prot. nº 
23.610/2021); Ofícios nºs 498 a 500/2021, da CCR MSVia, respondendo aos 
requerimentos e indicação dos Deputados Neno Razuk e Zé Teixeira (Prot. nºs 23.613, 
23.615, 23.614/2021); Ofício nº 6.913/2021, do Consórcio Guaicurus, respondendo à 
indicação do Deputado Lucas de Lima (Prot. nº 23.666/2021); Carta nº 2.416/2021, da 
Telefônica - Diretoria de Articulação e Relações Institucionais, respondendo à 
indicação do Deputado Felipe Orro (Prot. nº 23.625/2021). Senhor Presidente, foi lido o 
expediente  

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Zé Teixeira. Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
Senhores Deputados (*Duas indicações, de autoria do Deputado Amarildo Cruz. 
Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Secretário de Estado de Governo 
e Gestão Estratégica, Senhor Sérgio Murilo Nascimento Mota, solicitando a 
manutenção asfáltica da Rodovia MS-135, sentido Costa Rica-Chapadão do Sul (Prot. 
nº 07502/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Superintendente Regional 
do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes, Senhor Euro Nunes 
Varanis Junior, solicitando a manutenção asfáltica (tapa-buracos) da BR-060, entre os 
Município de Paraíso das Águas e Camapuã (Prot. nº 07503/2021). Doze projetos de 
lei, de autoria do Deputado Antonio Vaz. Dispõe sobre a instituição de cursos gratuitos 
destinados à mulher gestante sobre cuidados e atendimentos emergenciais a crianças 
de zero a seis anos, e dá outras providências (Prot. nº 07524/2021). Dispõe sobre a 
proibição da cobrança de valores adicionais ou sobretaxa para matrícula ou 
mensalidade de estudantes portadores de Síndrome de Down, autismo, transtorno 
invasivo do desenvolvimento ou outras síndromes (Prot. nº 07449/2021). Dispõe sobre 
o fornecimento gratuito de fraldas descartáveis para crianças, idosos e pessoas com 
deficiência no âmbito do Estado do Mato Grosso do Sul, e dá outras providências 
(Prot. nº 07535/2021). Inclui a disciplina Educação Digital nas escolas públicas 
estaduais (Prot. nº 07534/2021). Institui a Semana de Incentivo à Adoção Tardia (Prot. 
nº 07533/2021). Institui a Semana de Incentivo à Participação da Mulher no Processo 
Eleitoral (Prot. nº 07532/2021). Institui o Selo Amigo do Produtor Sul-Mato-Grossense 
(Prot. nº 07531/2021). Obriga a disponibilização, em emergências de unidades de 
saúde públicas e privadas, do número do telefone e do endereço do plantão judiciário 
mais próximo (Prot. nº 07530/2021). Proíbe a ideologia de gênero nas escolas públicas 
e privadas no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 07529/2021). Institui o 
Projeto Cuca Legal (Prot. nº 07528/2021). Institui o Programa de Atenção às Vítimas 
de Estupro com objetivo de dar apoio e identificar provas periciais (Prot. nº 
07527/2021). Institui a Campanha Estadual Idosos Órfãos de Filhos Vivos, a ser 
realizada anualmente no mês de outubro (Prot. nº 07526/2021). Uma indicação, de 
autoria do Deputado Barbosinha. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Corrêa 
Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, ao Senhor Emersom Antonio Marques 
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Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, e ao 
Senhor Marcelo Ferreira Miranda, Diretor-Presidente da Fundação de Desporto e 
Lazer de Mato Grosso do Sul, solicitando a destinação de recursos financeiros para a 
construção de uma arena multiuso no Bairro Residencial Campina Verde, em 
Dourados (Prot. nº 07501/2021). Uma moção de congratulação, nove requerimentos, 
dois projetos de lei e quatorze indicações, de autoria do Deputado Capitão Contar. 
Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhada moção de congratulação ao Primeiro-Tenente Vinissius Duarte 
Marques da Silva, pela conclusão do 'Curso Comandos en Operaciones Especiales y 
Antiterrorismo' (Copes), realizado em parceria com a Polícia Nacional da Colômbia 
(Prot. nº 07521/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do 
Município de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia à Secretária 
Municipal de Educação, Senhora Elza Fernandes, solicitando informações referentes 
ao sistema de segurança das escolas municipais, tendo em vista denúncias de que 
encontram-se sem a segurança por câmeras por falta de recursos financeiros (Prot. nº 
07551/2021). Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Governador do Estado de 
Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópias ao Secretário de Estado 
de Saúde, Senhor Geraldo Resende, e ao Diretor-Geral do Hospital Regional Doutor 
José de Simone Netto, em Ponta Porã, Senhor Demétrius do Lago Pareja, solicitando 
informações e a cópia dos Termos Aditivos do Contrato 1.3051 e do Processo 
27/001.614/2019, porque não consta a versão escaneada, assinada e datada no site 
da transparência (Prot. nº 07546/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Secretário Municipal Saúde, Doutor José Mauro Pinto De Castro Filho, 
solicitando informações sobre a dispensação de insumos e alimentos especiais pela 
Prefeitura Municipal de Campo Grande (Prot. nº 07545/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Prefeito do Município de Ladário, Senhor Iranil de Lima 
Soares, com cópias ao Senhor Secretário Municipal de Administração, Luciano 
Cavalcante Jara, e à Senhora Secretária Municipal de Educação, Elizama Medina 
Reis, solicitando informações referentes ao Contrato nº 014/2020, celebrado entre a 
Prefeitura Municipal de Ladário e a Empresa G.W.A. Transportes Ltda., cujo objeto 
consiste na contratação de empresa para prestação dos serviços de transporte escolar 
dos alunos da zona rural e urbana da Rede Pública do Município (Prot. nº 
07486/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do Município de 
Ladário, Senhor Iranil de Lima Soares, com cópias à Senhora Secretária Municipal de 
Saúde de Ladário, Josiane Braga, solicitando informações referentes ao processo 
licitatório na modalidade Dispensa nº 039/2021, cujo objeto consiste na contratação de 
empresa especializada para a prestação de serviços de captura e transporte de 
animais soltos em vias públicas do Município de Ladário, conforme necessidades da 
Secretaria Municipal de Saúde e Coordenação de Controle de Zoonoses (Prot. nº 
07487/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do Município de 
Ladário, Senhor Iranil de Lima Soares, com cópias ao Senhor Diretor-Presidente da 
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Fundação Municipal de Cultura de Ladário, Cleber de Miranda, solicitando informações 
referentes ao Contrato nº 008/2020, celebrado entre a Fundação Municipal de Cultura 
de Ladário e a empresa J. M. Neiva - ME., cujo objeto consiste na contratação de 
empresa habilitada em produção e organização de eventos, para a prestação de 
serviços de contratação de apresentações artísticas: música, dança, teatro e 
literatura/cultura popular, visando atender a Fundação Municipal de Cultura de Ladário 
(Prot. nº 07538/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do 
Município de Ladário, Senhor Iranil de Lima Soares, com cópias ao Senhor Diretor-
Presidente da Fundação Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Rural de 
Ladário, Luiz Eduardo da Costa Urt, solicitando informações referentes ao Contrato nº 
002/2020, celebrado entre a Prefeitura Municipal de Ladário, por intermédio do Fundo 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Rural de Ladário, e a Empresa 
Promicon Projetos Manutenção Industrial e Construções Eireli, cujo objeto consiste na 
contratação de empresa para a confecção e instalação de conjunto de lixeiras pré-
moldadas em concreto armado antivandalismo, no Município de Ladário (Prot. nº 
07539/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do Município de 
Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, solicitando informações sobre 
o processo, cronograma e prazo para a contratação e instalação da rede de esgoto, 
asfalto e drenagem no Bairro Jardim Batistão (Prot. nº 07488/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder à Prefeita de Sidrolândia, Senhora Vanda Cristina Camilo, 
solicitando informações sobre repasses financeiros para o Hospital Beneficente Elmíria 
Silvério Barbosa, na Cidade de Sidrolândia (Prot. nº 07489/2021). Projeto de lei que 
dispõe sobre o Programa de Captação, Armazenamento e Aproveitamento de Águas 
Pluviais, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras providências (Prot. 
nº 07517/2021). Projeto de lei que estabelece medidas no enfrentamento da corrupção 
nos órgãos da administração pública direta e indireta, no âmbito do Estado de Mato 
Grosso do Sul, e dá outras providências (Prot. nº 07516/2021). Indico à Mesa Diretora, 
nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder Legislativo à Prefeita Municipal de Naviraí, Senhora Rhaiza Rejane Neme 
de Matos, solicitando obras de revitalização do Balneário Municipal, em Naviraí (Prot. 
nº 07541/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário 
Estadual de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, solicitando melhoria no 
acostamento, bem como a implantação em trechos que ainda não contam com o 
espaço de segurança, ao longo da MS-010, entre Campo Grande e o Distrito de 
Rochedinho (Prot. nº 07547/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Governador do Estado do Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja Silva, com 
cópia ao Secretário de Estado de Governo e Gestão Estratégica, Senhor João 
Eduardo Barbosa Rocha, e ao Diretor-Presidente da Fundação de Desporto e Lazer de 
Mato Grosso do Sul, Senhor Marcelo Ferreira Miranda, solicitando a disponibilização 
de recursos visando atender ao Programa Lazer nas Cidades (Prot. nº 07522/2021). 
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Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do 
Sul, Senhor Reinaldo Azambuja Silva, com cópias ao Secretário de Estado de Governo 
e Gestão Estratégica, Senhor João Eduardo Barbosa Rocha, à Secretária de Estado 
de Administração e de Desburocratização, Senhora Ana Carolina Araujo Nardes, e ao 
Diretor-Presidente da Agência Estadual de Regulação de Serviços Públicos de Mato 
Grosso do Sul, Senhor Carlos Alberto de Assis, solicitando estudos e demais 
providências necessárias com vistas à redução das taxas cobradas pelos serviços 
prestados aos usuários da Agepan (Prot. nº 07519/2021). Indico à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Vereador de Campo Grande Coronel Alírio Villasanti, solicitando 
estudos quanto à proposição de projeto de lei que vise sanar o problema de veículos 
abandonados nas ruas da Capital (Prot. nº 07537/2021). Indico à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Superintendente da Superintendência para Orientação e Defesa do 
Consumidor, Senhor Marcelo Monteiro Salomão, solicitando a ampliação das ações de 
fiscalização nos postos de combustíveis do Estado, com o objetivo de verificar a 
qualidade dos combustíveis (Prot. nº 07540/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Saúde, Senhor Geraldo Resende 
Pereira, solicitando a divulgação, no aplicativo MSDigital, nos sites oficiais, bem como 
nas dependências das unidades de saúde, a lista de medicamentos de dispensação 
gratuita pelo Governo do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 07536/2021). Indico 
à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do Município de Campo Grande, 
Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, solicitando melhorias no Conjunto União 
II (Prot. nº 07490/2021). Indico à mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito do 
Município de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópias ao Diretor-
Presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito, Senhor Janine de Lima 
Bruno, solicitando a instalação de um redutor de velocidade na Rua Capitão Airton P. 
Rebouças, próximo ao número 57, e outro no cruzamento com a Rua Gen Valter 
Gustavo Escheneek, no Jardim São Conrado (Prot. nº 07550/2021). Indico à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Prefeito do Município de Campo Grande, Senhor Marcos 
Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviço Públicos, 
Senhor Rudi Fiorese, solicitando a manutenção (com o meio-fio) e a recuperação 
asfáltica na Avenida Wilson Paes de Barros, principal via de acesso ao 3º Batalhão de 
Aviação do Exército, em Campo Grande (Prot. nº 07549/2021). Indico à Mesa Diretora, 
nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, com cópias ao Secretário Estadual de Saúde, Senhor Geraldo 
Resende Pereira, que sejam tomadas providências no sentido de avaliar problemas de 
repasses financeiros para o Hospital Beneficente Elmíria Silvério Barbosa, na Cidade 
de Sidrolândia (Prot. nº 07542/2021). Indico à Mesa Diretora, nos termos regimentais, 
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ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito 
do Município de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao 
Secretário Municipal de Segurança e Defesa Social, Senhor Valério Azambuja, 
solicitando que seja disponibilizado um agente de segurança, pelo período de vigência 
da Deliberação CME/CG/MS nº 2.301, de 7 de janeiro de 2019, para a Escola Colibri/ 
AEEMT - Associação de Educação Especial Marcelo Takahashi, localizada na Rua 
Gomes Freire, número 180, na Vila Santo Amaro (Prot. nº 07544/2021). Indico à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Prefeito do Município de Campo Grande, Senhor Marcos 
Marcello Trad, com cópia ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, Senhor Rudi Fiorese, solicitando o patrolamento e o encascalhamento da 
Rua Egeny Maluf Abuhassan Carajas (Prot. nº 07543/2021). Indico à Mesa Diretora, 
nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópias ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo 
Correa Riedel, e ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos, Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando a 
construção de um trevo de acesso na MS-134, no entroncamento com a Avenida 
Masahiko Azuma, em Nova Andradina (Prot. nº 07548/2021). Duas indicações, de 
autoria do Deputado Evander Vendramini. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao 
Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Jaime 
Verruck, Secretário da Secretaria de Meio Ambiente, Desenvolvimento Econômico, 
Produção e Agricultura Familiar, solicitando estudo de viabilidade para a permanência 
do avião Air Tractor AT-802F em Corumbá (Prot. nº 07479/2021). Indico à Mesa, na 
forma regimental, ouvido o Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Governador do Estado, Senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao 
Senhor Secretário de Saúde, Geraldo Resende, solicitando a vacinação contra a 
Covid-19 das crianças com idade entre 5 e 11 anos (Prot. nº 07480/2021). Duas 
moções de pesar, uma indicação e cinco moções de congratulação, de autoria do 
Deputado Herculano Borges. Requeiro à Mesa, nos termos regimentais desta Casa de 
Leis, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares 
da Senhora Elaine Souza da Silva Cruz, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 2 de 
dezembro de 2021, nesta Capital (Prot. nº 07494/2021). Requeiro à Mesa, nos termos 
regimentais desta Casa de Leis, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada 
moção de pesar aos familiares da Senhora Santa Edenir Ramires Fonseca, pelo seu 
falecimento, ocorrido no dia 8 de dezembro de 2021, nesta Capital (Prot. nº 
07493/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que 
dispõe o artigo 176 do Regimento Interno, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, 
com cópia ao Secretário Estadual de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, e 
à Secretária Estadual de Educação, Senhora Maria Cecília Amendola da Motta, 
solicitando a reforma da Escola Carlos Drummond de Andrade, localizada no Município 
de Anastácio (Prot. nº 07492/2021). Requeiro, em conformidade com o que dispõe o 
artigo 173 da Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada moção de 
congratulação ao Senhor Dovi Razuk, representante da Equipe "Advocacia Avelar", 
pela conquista do Título de Campeão da 26ª Copa Tiradentes Futebol Master 
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2020/2021, estendida a todos os atletas desta Capital (Prot. nº 07500/2021). Requeiro, 
em conformidade com o que dispõe o artigo 173 da Consolidação do Regimento 
Interno, que seja consignada moção de congratulação ao Senhor José Maria 
Domingos Pereira (o Dunga), representante da Equipe "Sindicato Bancários", pelo 
vice-campeonato na 26ª Copa Tiradentes Futebol Master 2020/2021, estendida a 
todos os atletas desta Capital (Prot. nº 07499/2021). Requeiro, em conformidade com 
o que dispõe o artigo 173 da Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada 
moção de congratulação ao Nelson G. Zamineli, pela organização do evento, 
estendida aos colaboradores Roberto Rech e Maurinho Breschigliliari, pela realização 
do 4º Encontro dos És Fera do Futsal/ MS, 2021, realizada no dia 4 de novembro, no 
Recanto Panan, nesta Capital (Prot. nº 07495/2021). Requeiro, em conformidade com 
o que dispõe o artigo 173 da Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada 
moção de congratulação a Geraldo Lemes, pelo excelente trabalho social 
desenvolvido e prestado com crianças e adolescentes na Cidade de Rio Verde do 
Mato Grosso (Prot. nº 07498/2021). Requeiro, em conformidade com o que dispõe o 
artigo 173 da Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada moção de 
congratulação a Giuliana Masculi Pokrywiechi, Secretária de Educação, Esporte e 
Lazer da Cidade de Nova Andradina, pela realização da II Copa Cidade Sorriso de 
Futebol de Base, realizada nos dias 13 a 15 de novembro, em Nova Andradina (Prot. 
nº 07497/2021). Três projetos de lei, de autoria do Deputado João Henrique. Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de as empresas de centrais de atendimento telefônico (call 
centers), Serviços de Atendimento ao Cliente (Sac), e congêneres, disponibilizarem 
método de atendimento de chamada de vídeo para pessoas surdas, no âmbito do 
Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 07504/2021). Dispõe sobre a permissão de 
entrada e permanência de animais domésticos de estimação em todas as repartições 
públicas no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul e dá outras providências (Prot. nº 
07520/2021). Dispõe sobre o reconhecimento, no âmbito do Estado de Mato Grosso 
do Sul, do risco da atividade de atirador desportivo integrante de entidades de 
desporto legalmente constituídas, com a finalidade de contribuir com os interessados 
em retirar o porte de armas de fogo, nos termos do Inciso IX do artigo 6º da Lei 
Federal nº 10.826/2003 (Prot. nº 07552/2021). Cinco moções de congratulação, de 
autoria do Deputado Lidio Lopes. Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo 
Plenário, nos termos do que dispõe o Regimento Interno desta Casa de Leis, que seja 
encaminhada moção de congratulação ao Senhor Rudi Paetzold, Prefeito Municipal de 
Coronel Sapucaia, com cópia à Senhora Maria Eloir Flores Rodrigues Vilante, 
Presidente da Câmara Municipal, pelo aniversário do município, que será comemorado 
no dia 15 de dezembro de 2021 (Prot. nº 07509/2021). Requeiro à Mesa Diretora, 
ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o Regimento Interno desta Casa 
de Leis, que seja encaminhada moção de congratulação ao Senhor Gilson Marcos da 
Cruz, Prefeito Municipal de Juti, com cópia ao Senhor Elicio Rocha Filho, Presidente 
da Câmara Municipal, pelo aniversário do município, que será comemorado no dia 14 
de dezembro de 2021 (Prot. nº 07508/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o 
colendo Plenário, nos termos do que dispõe o Regimento Interno desta Casa de Leis, 
que seja encaminhada moção de congratulação ao Senhor Reus Antonio Sabedotti 
Fornari, Prefeito Municipal de Rio Verde de Mato Grosso, com cópia à Senhora 
Cleisymaira Paes de Souza Milleo, Presidente da Câmara Municipal, pelo aniversário 
do município, que será comemorado no dia 16 de dezembro de 2021 (Prot. nº 
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07507/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que 
dispõe o Regimento Interno desta Casa de Leis, que seja encaminhada moção de 
congratulação ao Senhor Marcos Antônio Pacco, Prefeito Municipal de Itaporã, com 
cópia ao Senhor Carlos Rodrigo de Almeida, Presidente da Câmara Municipal, pelo 
aniversário do Município, que será comemorado no dia 10 de dezembro de 2021 (Prot. 
nº 07506/2021). Requeiro à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do 
que dispõe o Regimento Interno desta Casa de Leis, que seja encaminhada moção de 
congratulação ao Senhor Edson Rodrigues Nogueira, Prefeito Municipal de Jaraguari, 
com cópia ao Senhor Claudio Ferreira da Silva, Presidente da Câmara Municipal, pelo 
aniversário do Município, que será comemorado no dia 12 de dezembro de 2021 (Prot. 
nº 07505/2021). Três indicações, de autoria da Deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, 
em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, inciso VI, e do artigo 
176, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
Senhor Governador Reinaldo Azambuja, com cópias autônomas ao Secretário de 
Estado de Justiça e Segurança Pública, Senhor Antonio Carlos Videira, e ao 
Comandante-Geral da Polícia Militar, Coronel Marcos Paulo Gimenez, solicitando 
reforço no policiamento ostensivo na região do Conjunto Habitacional Celina Jallad, no 
Município de Campo Grande (Prot. nº 07481/2021). Indico à Mesa, em consonância 
com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador 
Reinaldo Azambuja, com cópia ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor 
Eduardo Correa Riedel, e ao Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos, Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando o 
patrolamento e o encascalhamento da MS-357, no Município de Ribas do Rio Pardo 
(Prot. nº 07482/2021). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais 
do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Governador Reinaldo Azambuja, com cópia ao 
Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de 
Estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento, Econômico, Produção e Agricultura 
Familiar, Jaime Elias Verruck, e ao Diretor-Presidente da Agraer, Senhor André 
Nogueira, solicitando a disponibilização de um trator para atender a Associação dos 
Produtores do Alto da Mata, no Município de Naviraí (Prot. nº 07483/2021). Um projeto 
de lei, de autoria do Deputado Marçal Filho. Projeto de lei que institui, no âmbito do 
Estado de Mato Grosso do Sul, a 'Semana Estadual da Conscientização sobre a 
Esquizofrenia', e dá outras providências (Prot. nº 7563/2021). Uma indicação, de 
autoria do Deputado Neno Razuk. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Walter 
Benedito Carneiro Junior, Diretor-Presidente da Sanesul, solicitando a construção de 
um reservatório de 500.000 mil litros de água para atender os Bairros de Benedito 
Rondon, Morada do Sol e adjacências, no Município de Rio Brilhante (Prot. nº 
07518/2021). Um projeto de lei e quatro indicações, de autoria do Deputado Pedro 
Kemp. Projeto de lei que estabelece medidas preventivas voltadas à proteção dos 
direitos das crianças e dos adolescentes nas festas populares e no Carnaval no âmbito 
do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 07515/2021). Indico à Mesa Diretora, 
ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando a realização da Operação Tapa-Buraco na Rua Cândida Lima de 
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Barros, em frente ao número 169, no Bairro Tiradentes (Prot. nº 07566/2021). Indico à 
Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Janine de Lima Bruno, Diretor-Presidente da 
Agência Municipal de Transporte e Trânsito, solicitando a instalação de quebra-molas 
na Rua Modelo, em frente ao número 654, no Bairro Jardim Tarumã (Prot. nº 
07565/2021). Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a substituição das 
lâmpadas dos postes de iluminação da Rua Modelo, em frente ao número 165, no 
Bairro Jardim Tarumã (Prot. nº 07564/2021). Indico à Mesa Diretora, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Eduardo Rocha, Secretário de Estado de Governo e Gestão Estratégica, 
com cópia à Senhora Elisa Cleia Pinheiro Rodrigues Nobre, Secretária de Estado de 
Direitos Humanos, Assistência Social e Trabalho, solicitando a adoção de medidas 
urgentes no sentido de possibilitar aos estudantes universitários atendidos com as 
bolsas do Vale Universidade que tiveram o calendário escolar modificado devido à 
pandemia do novo coronavírus a renovação do termo de compromisso nos moldes do 
§ 3º do artigo 4º do Decreto Estadual 13.071/2010 até a conclusão do curso (Prot. nº 
07560/2021). Duas moções de aplauso, de autoria do Deputado Professor Rinaldo. 
Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, ouvido o colendo Plenário, 
que seja enviada moção de congratulação ao Cabo Paulo Moises Honorato Pereira, 
pelo excelente trabalho que vem desempenhando dentro da PM/MS (Prot. nº 
07523/2021). Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja enviada moção de congratulação ao Terceiro Sargento Luis 
Alfredo Cintra Nabhan de Carvalho, pelo excelente trabalho que vem desempenhando 
dentro da PM/MS (Prot. nº 07559/2021). Uma indicação, uma moção de apoio e duas 
moções de pesar, de autoria do Deputado Zé Teixeira. Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Secretário de Estado de Governo e Gestão Estratégica, Senhor João 
Eduardo Barbosa Rocha, solicitando a substituição de duas pontes de madeira por 
pontes de concreto sobre o Rio Piratini, sendo uma na região da Fazenda São Pedro, 
localizada entre os Municípios de Caarapó e Laguna Caarapã e a outra nas 
proximidades da Fazenda Ibiporã/Chicarelli (Prot. nº 07553/2021). Requeiro à Mesa, 
ouvido o colendo Plenário, nos termos do inciso XV do artigo 173 do Regimento 
Interno, que seja enviada moção de pesar aos familiares da ex-primeira dama e ex-
vereadora Tereza Xavier Di Domenico — esposa do advogado e ex-prefeito de 
Dourados Quinto Di Domenico —, por seu falecimento, aos 80 anos de idade, ocorrido 
no dia 12 de dezembro deste ano, em Caarapó, após passar 38 dias internada na UTI 
e vir a óbito por complicações nos rins (Prot. nº 07556/2021). Requeiro à Mesa, ouvido 
o colendo Plenário, nos termos do inciso XV do artigo 173 do Regimento Interno, que 
seja enviada moção de pesar aos familiares do Senhor Hiroshi Takei, por seu 
falecimento, aos 96 anos de idade, ocorrido na noite do dia 12 de dezembro do 
corrente ano, nesta Capital, após passar 15 dias internado com pneumonia (Prot. nº 
07555/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente aos integrantes da Bancada Federal do 
Estado de Mato Grosso do Sul no Congresso Nacional, em apoio à tramitação do 
Projeto de Lei nº 1.126/2021, de autoria do Deputado Federal Wilson Santiago 
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(PTB/PB), que altera os artigos 1º, 2º, 4º e 9-A e acrescenta o artigo 3-A à Lei 
nº 11.350, de 5 de outubro de 2006, para equiparar as atividades e definir o piso 
salarial dos agentes de vigilância sanitária, dos agentes comunitários de saúde e dos 
agentes de combate a endemias, com apelo pela sua aprovação (Prot. nº 
07554/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Não há oradores inscritos. Encerrado o Grande Expediente. Passemos 
à ORDEM DO DIA. Item 1. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei 
Complementar nº 011/2021. Autor: Poder Executivo. "Altera e acrescenta dispositivos 
à Lei Complementar nº 114, de 19 de dezembro de 2005, que aprova a Lei Orgânica 
da Polícia Civil do Estado de Mato Grosso do Sul, dispõe sobre sua organização 
institucional e as carreiras, os direitos e as obrigações dos seus membros, e dá outras 
providências." O parecer da Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração foi favorável por maioria, tendo como relator o Deputado 
Marçal Filho. O parecer da Comissão de Finanças e Orçamento foi favorável por 
maioria, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 011/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 
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DEPUTADO CORONEL DAVID - Bom dia, Presidente! Bom dia, nobres 

pares! Eu tive a honra de relatar este projeto. Hoje, voto favoravelmente, em 
homenagem à Polícia Civil, aqui representada pela Presidente da Adepol/MS, Doutora 
Aline Gonçalves Sinnott Lopes; e ao Sinpol, na pessoa do seu Presidente, 
Giancarlo Miranda. Voto sim. 

PRESIDENTE - Registro que está presente no Plenário a Doutora Aline 
Gonçalves Sinnott Lopes, Presidente da Associação dos Delegados e Delegadas de 
Mato Grosso do Sul. Obrigado pela parceria, pelo entendimento e pela liderança. Ah! 
O vice-presidente também está presente. Como vota o Deputado Evander 
Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, eu — em 
nome da Doutora Aline Gonçalves Sinnott Lopes — quero cumprimentar os nossos 
amigos da Polícia Civil pelo trabalho de excelência realizado em nosso Estado. Desejo 
que, em 2022, a carreira de policial civil seja mais valorizada. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Bom dia, Senhor Presidente! Bom dia, 
colegas Parlamentares! É com muita satisfação que voto este projeto, ao qual emiti 
parecer favorável na Comissão de Serviço Público. A Polícia Civil é um exemplo de 
eficiência. Aqui em Dourados, por exemplo, nós temos o SIG e o Defron, que 
realmente investigam, com afinco, todos os crimes, e os resultados são excelentes. À 
Polícia Civil, a nossa homenagem. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? Como vota o 
Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar o 
projeto que trata da honrosa Polícia Civil do Estado de Mato Grosso do Sul. Voto sim. 
Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Parabéns à Polícia Civil do Estado de Mato Grosso do 
Sul. Aprovado. Vai ao Expediente. Item 2. Em discussão única e votação nominal. 
Projeto de Lei Complementar nº 012/2021. Autor: Poder Executivo. "Altera e 
acrescenta dispositivos à Lei Complementar nº 053, de 30 de agosto de 1990, e à Lei 
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Complementar nº 127, de 15 de maio de 2008, e dá outras providências." O parecer da 
Comissão de Segurança Pública e Defesa Social foi favorável por maioria, tendo como 
relator o Deputado Coronel David. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 012/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David?  

DEPUTADO CORONEL DAVID - Presidente, mais uma matéria que eu 
tive a honra de relatar. Esta matéria trata da reestruturação e do aumento salarial da 
Polícia Militar. Agradeço ao Governador Reinaldo Azambuja, ao Secretário Eduardo 
Riedel e sobretudo ao Senhor, Presidente, que abriu as portas desta Casa às 
entidades de classe dos policiais militares e civis. A atitude de Vossa 
Excelência permitiu que nós avançássemos na tramitação deste projeto. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 
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DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, voto 
favorável, pois se trata de uma valorização à Polícia Militar. Durante as discussões, 
nós percebemos que os policiais estavam com algumas dúvidas, mas acredito que foi 
feito o melhor para eles. Parabéns a esta Casa e à liderança da Polícia Militar pelo 
diálogo, que foi muito favorável. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 
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DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Registro que hoje é 
aniversário do Presidente do Tribunal de Contas, Iram Coelho das Neves. Eu o 
parabenizo em nome dos Senhores Deputados. Item 3. Em segunda discussão e 
votação nominal. Projeto de Lei Complementar nº 013/2021. Autor: Tribunal de Contas. 
"Altera dispositivos da Lei Complementar nº 160, de 2 de janeiro de 2012, que dispõe 
sobre o Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso do Sul." O parecer da 
Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração foi 
favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Marçal Filho. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei Complementar nº 013/2021, de autoria do Tribunal de 
Contas. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 141     114ª SESSÃO ORDINÁRIA        REALIZADA EM 14/12/2021 
                                                                                                                     AL- 18 

 
PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

 DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 
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DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Solicito ao Segundo-
Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Presidente, são vinte e dois votos favoráveis 
e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 4. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 326/2021. Autor: Poder Judiciário. 
"Dispõe sobre a reorganização das serventias notariais e de registros nas comarcas de 
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Aquidauana." O parecer da Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração foi favorável por maioria, tendo como relator o Deputado 
Marçal Filho. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 326/2021, de autoria do Poder Judiciário. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Pela ordem. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois votos 
favoráveis e um voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 5. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 349/2021. Autor: Poder Executivo. 
"Estabelece as tabelas de vencimentos-base dos servidores públicos estaduais, que 
menciona, integrantes do Plano de Cargos, Empregos e Carreiras da administração 
direta, das autarquias e das fundações do Poder Executivo do Estado, com a aplicação 
do índice de revisão geral anual para o exercício de 2022, conforme estabelecido em 
lei específica, e concessão de reajustes setoriais." A Comissão de Serviço Público, 
Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável por maioria, 
tendo como relator o Deputado Marçal Filho. A Comissão de Finanças e Orçamento 
emitiu parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Marcio 
Fernandes. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 349/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? Como vota o 
Deputado Antonio Vaz? 
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DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Registro a presença 
em nosso Plenário da Presidente da Federação dos Serviços Públicos, Lílian, e da 
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Ceres. Sejam bem-vindas! Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 6. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 350/2021. Autor: Poder Executivo. 
"Institui seis funções de confiança privativas da carreira de Gestão de Planejamento e 
Orçamento, na forma que menciona." A Comissão de Serviço Público, Obras, 
Transporte, Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável por maioria, tendo 
como relator o Deputado Marçal Filho. A Comissão de Finanças e Orçamento emitiu 
parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Felipe Orro. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 350/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
Deputado Neno Razuk? 
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DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São vinte e um votos favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, pela ordem.  

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Felipe Orro. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, eu gostaria de pedir vista, por 
24 horas, do Projeto 352, nosso item 8.  

PRESIDENTE - Eu gostaria de solicitar a Vossa Excelência que não 
fizesse isso. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - É? 

PRESIDENTE - É. Este projeto é de suma importância para a região de 
Bonito, e está sendo votado há vários dias... Nós nos comprometemos a votá-lo hoje... 
Peço a compreensão de Vossa Excelência.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - É só para ver um detalhe... Na verdade é 
um pedido de gente de lá... Eu só queria dar uma verificada. 

PRESIDENTE - Será que Vossa Excelência não poderia verificar o 
"detalhe" até o final da Sessão?... Eu não gostaria de retirar este projeto de pauta.  
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Vamos deixá-lo por último. 

PRESIDENTE - Sim. Nós podemos deixá-lo por último, porque nós 
batalhamos muito por este projeto. Retirá-lo de pauta agora será descumprir o acordo 
de lideranças que firmamos, Deputado Felipe Orro. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Pode ser então. Eu analiso o projeto até 
o final da Sessão. 

PRESIDENTE - Perfeito. Agradeço a compreensão de Vossa Excelência, 
Deputado. Item 7. Projeto de Lei nº 351/2021. Autor: Poder Executivo. "Altera a 
redação de dispositivos da Lei nº 2.230, de 2 de maio de 2001, que dispõe sobre o 
Plano de Cargo e Carreira Profissional da Educação Superior da Fundação 
Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul (Uems)." Registro a presença em nosso 
Plenário do Presidente da Associação dos Docentes da UEMS, Senhor Ismael Almeida 
Machado. Seja bem-vindo! Continuando. A Comissão de Trabalho, Cidadania e 
Direitos Humanos emitiu parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado 
Lidio Lopes. A Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e 
Administração emitiu parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado 
Marçal Filho. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 351/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? Como vota o 
Deputado Paulo Duarte? 
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DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Marçal Filho. 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Deputado Gerson Claro, como vota? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim. Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Presidente, são vinte e um votos favoráveis 
e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 8. Este item vai 
constar na Ordem do Dia, mas o Deputado Felipe Orro pediu um prazo — até o final 
da nossa Sessão — para analisar o projeto. Portanto, esse será o último item a ser 
votado. Antes de passarmos ao item 9, eu vou aproveitar o quórum para fazer a 
votação do acordo de liderança referente aos projetos: PLC nº 014/2021; PL nº 
395/2021; PL nº 397/2021; PL nº 398/2021; PL nº 399/2021 e PL nº 400/2021. 
Consulto o Deputado Londres Machado. 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Senhor Presidente, eu estou de 
acordo e pode colocar o meu nome como um dos signatários. 

PRESIDENTE - Agradeço. Consulto o Deputado Marcio Fernandes, líder 
do G9. 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - De acordo. 
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PRESIDENTE - Eu vou colocá-lo como um dos signatários. 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - OK. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Professor Rinaldo. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, eu também 
estou de acordo e o autorizo a colocar o meu nome como um dos signatários. 

PRESIDENTE - Consulto a Deputada Mara Caseiro, líder do Governo. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - De acordo. 

PRESIDENTE - Eu vou colocá-la como signatária. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - OK. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Amarildo Cruz. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - De acordo. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Antonio Vaz. 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - De acordo. 

PRESIDENTE - Deputado Neno Razuk? Deputado Herculano Borges? 
Consulto o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - De acordo. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Paulo Duarte. 

DEPUTADO PAULO DUARTE - De acordo. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - De acordo, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Consulto o Deputado Pedro Kemp. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - De acordo. 

PRESIDENTE - Será colocado na tela o acordo de liderança referente 
aos projetos listados. Item 9. Projeto de Lei nº 353/2021. Autor: Poder Executivo. 
"Altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 61, de 7 de maio de 1980, e à Lei nº 3.808, 
de 18 de dezembro de 2009, e dá outras providências". O parecer da Comissão de 
Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração foi favorável por 
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unanimidade, tendo como relator o Deputado Marçal Filho. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 353/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 141     114ª SESSÃO ORDINÁRIA        REALIZADA EM 14/12/2021 
                                                                                                                     AL- 33 

 
PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota, em tempo, o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 10. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 362/2021. Autor: Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do Sul. "Altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 3.877, de 31 
de março de 2010, que 'dispõe sobre o quadro de pessoal do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do Sul'". O parecer da Comissão de Serviço Público, Obras, 
Transporte, Infraestrutura e Administração foi favorável por unanimidade, tendo como 
relator o Deputado João Henrique. O parecer da Comissão de Finanças e Orçamento 
foi favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado Jamilson Name. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 362/2021, de autoria do Tribunal de Contas do Estado 
de Mato Grosso do Sul. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 
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DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar este projeto. Voto sim. Encerrada 
a votação. Solicito o resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 11. Em segunda 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 297/2021. Autor: Poder Executivo. 
"Institui o Programa Estadual CNH MS SOCIAL, acrescenta dispositivo à Lei nº 4.282, 
de 14 de dezembro de 2012, e dá outras providências." O parecer da Comissão de 
Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e Administração foi favorável por 
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maioria ao projeto e à Emenda Supressiva nº 01, tendo como relator o Deputado 
Marçal Filho. O parecer da Comissão de Finanças e Orçamento foi favorável por 
maioria ao projeto e à Emenda Supressiva nº 01, tendo como relator o Deputado 
Felipe Orro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 297/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Senhor Presidente, todo projeto voltado 
ao social — neste momento de agonia não só estadual mas também nacional — tem 
de ser apoiado e aprovado por esta Casa. Portanto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Senhor Presidente, mais um projeto de 
autoria do Governador Reinaldo Azambuja voltado ao social. Projeto este de muita 
relevância. Portanto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, eu cumprimento o 
Governador Reinaldo Azambuja por este grande ato de solidariedade, que vem em 
boa hora. E quero lembrar a todos que o Presidente Bolsonaro será o "pai" do maior 
programa social do mundo. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, 
parabenizando o Governo do Estado pelo projeto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Senhor Presidente, eu fui o relator do 

projeto na Comissão de Finanças e Orçamento e gostaria de parabenizar o Governo 
pela iniciativa. Quero salientar a competência com que o Rudel Trindade Junior vem 
conduzindo o Detran. Isso possibilita a criação de programas sociais importantes. O 
Detran vem inovando, criou a Cartilha Digital, criou o programa que retira 
das motocicletas apreendidas os débitos veiculares, e agora está criando a CNH 
Social. Parabéns ao Governo por este projeto, talvez um dos mais importantes para a 
sociedade, porque muita gente depende da CNH inclusive para trabalhar... Eu fiquei 
muito feliz em poder relatar este projeto na Comissão de Finanças e Orçamento. 
Parabéns também a Vossa Excelência, Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Felipe Orro. Como vota o Deputado 
Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Presidente, este projeto é de 
grande alcance social. Parabenizo o Detran e o Governo. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, eu parabenizo o 
Governador Reinaldo Azambuja e o Diretor do Detran, Rudel Trindade, por mais esta 
iniciativa, a instituição do CNH Social. Muitas pessoas serão beneficiadas por este 
programa. Depois de conceder essas cinco mil habilitações, o Governo vai, com 
certeza, estender o benefício a mais pessoas. Ter a CNH é importante. Muitas 
pessoas vão correr atrás deste benefício. Eu tenho a certeza de que o Governador vai 
fazer muito mais. Portanto, eu voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 
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DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Senhor Presidente, eu quero 

parabenizar o Governo do Estado pela iniciativa. Tirar a CNH é um sonho de muitas 
pessoas e hoje esse sonho se torna realidade. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Senhor Presidente, eu também quero 
parabenizar o Governador Reinaldo Azambuja e o Diretor do Detran, Rudel Espíndola, 
por mais este projeto social, que veio neste momento de pós-pandemia, para ajudar a 
população. Com certeza, muitas pessoas que não podem pagar para retirar a carteira 
de motorista para entrar no mercado de trabalho agora terão essa oportunidade. 
Pessoas que não têm como pagar para retirar a CNH já nos procuraram, dizendo: 
"Tem como você me ajudar? Porque eu preciso de um emprego que exige esse 
documento." Agora, cinco mil pessoas por ano serão favorecidas por este programa do 
Governo. Portanto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente, eu relatei este 
projeto, com muita satisfação, na Comissão de Serviço Público, e o meu parecer foi 
favorável. Quero enaltecer a sensibilidade do Governador Reinaldo Azambuja, que 
procurou fazer projetos sociais que atendessem principalmente os mais afetados pela 
pandemia, como bares e restaurantes, dando-lhes o Cartão Mais Social. Agora, este 
projeto oferece à população a possibilidade de retirar a CNH, que é um documento 
fundamental para o ingresso no mercado de trabalho. Atualmente, há muitas pessoas 
que trabalham com motocicletas e precisam da carteira de motorista. Muita gente, 
inclusive, nos procura solicitando ajuda. Com este projeto, o Governo do Estado 
mostra que se preocupa com a população. O Executivo organizou suas finanças e tem 
condições de ajudar as pessoas. Portanto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 
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DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, 

cumprimentando o Governo do Estado por este projeto, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Senhor Presidente, eu também parabenizo o 
Rudel Espíndola pela condução, com muita competência e capacidade, do Detran. E 
além deste projeto que oferece à população a oportunidade de retirar a carteira de 
motorista, o Governo concedeu anistia de débito veicular aos proprietários de motos de 
até cento e sessenta cilindradas. Essa anistia foi concedida aos motociclistas depois 
de um requerimento que encaminhei ao Executivo. O Governador Reinaldo 
Azambuja, por meio de sua grande equipe, consolidou a administração do Estado, 
para que — neste final de ano, depois desta pandemia que assolou principalmente as 
classes baixa e média da sociedade — pudesse conceder à população a possibilidade 
de pagar a documentação dos seus veículos e de retirar a CNH. Portanto, eu voto sim. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Pela ordem, Senhor Presidente. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - OK. Peço licença para votar. Voto sim. Solicito ao 
Deputado Segundo-Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à redação final por ter sofrido 
emendas. Registro, neste momento, a presença em nosso Plenário do meu amigo, 
amigo desta Casa, Conselheiro Iran Coelho das Neves, Presidente do Tribunal de 
Contas do Estado de Mato Grosso do Sul. Ele fez questão de vir pessoalmente 
agradecer a votação do Projeto de Lei nº 013/2021, que trata do Tribunal de Contas, e 
também do Projeto de Lei nº 362/2021, já votado também. Peço licença aos colegas 
para passar rapidamente a palavra ao meu grande amigo, Doutor Iran Coelho das 
Neves, que, por acaso, está de aniversário hoje. 

SENHOR IRAM COELHO DAS NEVES (Presidente do Tribunal de 
Contas/MS) - Bom dia, Senhores Deputados! Cumprimento cada um dos 
senhores, dirigindo uma saudação especial ao Deputado Paulo Duarte, o mais novo 
integrante da Casa, nosso amigo também, auditor do Estado, como eu também já fui. 
Eu gostaria de agradecer aos senhores pela celeridade na aprovação dos projetos de 
interesse dos servidores do Tribunal de Contas. Deputado Paulo Corrêa, trago-lhe um 
abraço de todos os funcionários. Em breve, encaminharemos a esta Casa um ofício 
para agradecer-lhe oficialmente. 

PRESIDENTE - Agradeço. Desejamos um feliz aniversário ao senhor. 
Assim que votarmos o próximo projeto, vou recebê-lo na Sala VIP, deixando a 
condução dos trabalhos ao Deputado Neno Razuk, nosso Vice-Presidente. Passemos 
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ao próximo item. Item 12. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 
368/2021. Autor: Poder Executivo. "Institui o Programa Energia Social: Conta de Luz 
Zero, e dá outras providências." A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu 
parecer favorável por unanimidade ao projeto e à Emenda Modificativa nº 01, tendo 
como relator o Deputado Gerson Claro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação.  

Projeto de Lei nº 368/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Senhor Presidente, mais uma vez 
quero dizer que este projeto é muito oportuno. Num momento em que o povo se 
afunda na miséria, na fome, na necessidade, um projeto como este é muito bem-vindo, 
é providencial. Ainda bem que o Governo do Estado faz a sua parte neste sentido. É 
com prazer, portanto, que voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Senhor Presidente, mais uma vez quero 
elogiar o Governador e toda a sua equipe pelo empenho em fazer acontecer este 
projeto tão importante. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 141     114ª SESSÃO ORDINÁRIA        REALIZADA EM 14/12/2021 
                                                                                                                     AL- 42 

 
PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 

Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Cumprimentando o Governo do Estado, 
toda a sua equipe e os colegas Deputados, eu voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, este 
programa vai beneficiar milhares de famílias, mesmo neste momento tão difícil pelo 
qual estamos passando. Parabéns ao Governo do Estado! Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Senhor Presidente, eu fico muito feliz 
de ver o Governo implementando esta ideia, principalmente porque fomos nós que 
começamos esta discussão na Assembleia. Eu apresentei um projeto de lei, que 
infelizmente não passou na CCJ... Felizmente o Governo do Estado entendeu que o 
programa é necessário. Sinto-me honrado de ver prosperar um projeto que, a rigor, 
nasceu dentro do nosso gabinete. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Milhares de famílias serão beneficiadas com 
este programa. Parabéns ao Governo e à Energisa! Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Senhor Presidente, é importante a 
aprovação do Projeto Energia Social, ainda mais, como já referido, considerando o 
momento complicado que atravessamos. Lembrando que nós fizemos aquela 
solicitação ao Governo, para que ele atue junto à Energisa, para que a empresa adie o 
prazo de corte  de 15 de dezembro para 15 de janeiro. É preciso dar esses 30 dias de 
prazo para que as pessoas possam renegociar os seus débitos e passar as festas de 
fim de ano com energia em suas casas. Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Presidente, este é mais um projeto de 
cunho social do Governo do Estado, que vai beneficiar milhares de pessoas. O 
Governo é municipalista. O Governador tem investido em todas as áreas: 
Infraestrutura, Saúde, Educação... Parabéns ao Governador Reinaldo Azambuja! Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Energia não é luxo, não é algo supérfluo 
— é, pelo contrário, essencial. Mais uma vez o Governador demonstra sensibilidade 
com relação a este assunto. O presente projeto é importante, porque beneficia muitas 
famílias. Ademais, esperamos que o poder público incentive a geração de energia 
solar, para que tenhamos uma energia limpa e cada vez mais acessível à 
população. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Peço licença para votar. Voto sim neste projeto de suma 

importância do Governador Reinaldo Azambuja. Solicito ao Deputado Segundo-
Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Passo, neste 
momento, a condução dos trabalhos ao Deputado Neno Razuk, nosso Vice-
Presidente. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Item 13. Em primeira discussão e votação 
nominal. Projeto de Lei nº 369/2021. Autor: Poder Executivo. "Dispõe sobre formas 
excepcionais de pagamento de créditos tributários relativos ao Imposto sobre 
Operações Relativas à Circulação de Mercadorias e sobre Prestações de Serviços de 
Transporte Interestadual e Intermunicipal e de Comunicação (ICMS), e dá outras 
providências." O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável 
por unanimidade, tendo como relator o Deputado Paulo Duarte. Em 
discussão. Encerrada discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores 
Deputados. 

                    Projeto de Lei nº 369/2021, de autoria do Poder Executivo. 

 

 
                     Presidente - Deputado Neno Razuk. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

 

 
                     PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 
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PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Evander 
Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Lidio 
Lopes? Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marçal Filho? 
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DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marcio 
Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Solicito ao Segundo-Secretário o resultado 
da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um 
votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Aprovado. Vai à segunda votação. Item 
14. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 370/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Dispõe sobre formas excepcionais de pagamento de multas relativas a 
infrações ao Código de Defesa do Consumidor e às normas de proteção e defesa do 
consumidor, lavradas pela Superintendência para Orientação e Defesa do Consumidor 
(Procon), nos termos que estabelece, e dá outras providências." O parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Evander Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. 

Projeto de Lei nº 370/2021, de autoria do Poder Executivo. 
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Presidente - Deputado Neno Razuk. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Evander 
Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Jamilson Name? 
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DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

 PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Londres 
Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

 DEPUTADO NENO RAZUK - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim.  

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marcio 
Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Solicito ao Senhor Segundo-Secretário o 
resultado da votação. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO Presidente, são vinte votos favoráveis e 

nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 15. Em 
primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 371/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Dispõe sobre formas excepcionais de pagamento de multas por infração à 
legislação ambiental e multas sanitárias animal, vegetal e de inspeção de produtos e 
subprodutos de origem animal, nos termos que estabelece, e dá outras providências." 
O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade ao projeto e à Emenda Modificativa nº 01, tendo como relator o Deputado 
Professor Rinaldo. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 371/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Neno Razuk. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

  

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 
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PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Evander 

Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como 
vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 
Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

 DEPUTADO NENO RAZUK - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 
Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Marcio 
Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Como vota, em tempo, o Deputado Felipe 
Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Solicito ao Segundo-Secretário o resultado 
da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São vinte votos favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Aprovado. Vai à segunda. Item 16. Em 
primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 372/2021. Autor: Poder 
Executivo. Mensagem Nº 81/2021. "Dispõe sobre formas excepcionais de 
regularização de créditos tributários e não tributários no âmbito da Agência Estadual 
de Regulação de Serviços Públicos de Mato Grosso do Sul, e dá outras providências." 
A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Paulo Duarte. Em discussão. Encerrada 
a discussão. Em votação. E devolvo a presidência ao Deputado Paulo Corrêa. 

Projeto de Lei nº 372/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 141     114ª SESSÃO ORDINÁRIA        REALIZADA EM 14/12/2021 
                                                                                                                     AL- 52 

 
PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 
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DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara?  

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira?  

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Também voto sim. Está encerrada a votação. Solicito o 
resultado ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São vinte e dois votos favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Item 17. 
Projeto de Lei nº 373/2021. Autor: Poder Executivo. "Autoriza o Poder Executivo a 
realizar o reembolso, em dinheiro, do valor nominal relativo ao incentivo fiscal pago ao 
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produtor rural por estabelecimento frigorífico, nos termos do Programa de Avanços na 
Pecuária de Mato Grosso do Sul (Proape), de forma alternativa à compensação com 
débitos de ICMS, nas situações que especifica." A Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação emitiu parecer favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado 
Barbosinha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 373/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, declaração de voto. 

PRESIDENTE - Sim, senhor. 
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Esse projeto é extremamente importante, 

parece simples mas não é. Eu parabenizo o Deputado Barbosinha, relator do projeto 
na CCJR. Parabéns a Vossa Excelência, Presidente, e parabéns aos pares; 
cumprimento também o Secretário Jaime Verruck, da Semagro. Essa lei vai ajudar 
enormemente os produtores, além de repercutir positivamente na preservação do meio 
ambiente e no aumento da produtividade. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro?  

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença para votar sim também. Solicito o resultado 
da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e três votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Item 18. 
Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 382/2021. Autor: Poder 
Executivo. Mensagem nº 83/2021. "Acrescenta dispositivos à Lei nº 3.545, de 17 de 
julho de 2008, que institui, no âmbito do Regime Próprio de Previdência Social do 
Estado de Mato Grosso do Sul, a Taxa de Administração, e dá outras providências." A 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, para discutir. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Presidente... 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Presidente... 

PRESIDENTE - Para discutir, registrado, primeiro, o Deputado Felipe 
Orro; depois, o Deputado Barbosinha; depois, o Deputado Amarildo Cruz. Deputado 
Felipe Orro, tem a palavra Vossa Excelência. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, eu não sei qual é o 
entendimento dos colegas a respeito desse projeto; quanto a mim, a princípio, sou 
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desfavorável... Se não for atrapalhar o andamento dos trabalhos, gostaria de pedir 
vista dele... Aguardo o posicionamento dos colegas. 

PRESIDENTE - Deputado Felipe Orro, eu agradeço a Vossa Excelência 
por me haver permitido votar o item 8 no final... Os colegas não poderão se opor ao 
seu pedido de vista, afinal é direito do Deputado. Só não queria que saísse aquele que 
está em segunda, o do meio ambiente. Deputado Barbosinha, a palavra está com 
Vossa Excelência, para discutir. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Presidente, só queria fazer um 
esclarecimento. Eu acho que a dúvida do Deputado Felipe Orro é a mesma do 
Deputado Amarildo Cruz. A percepção é que essa taxa de administração poderia 
onerar o servidor público. Mas não. É preciso deixar claro que essa taxa de 
administração vem em cumprimento da legislação federal, da Lei Federal nº 9.717, de 
27 de novembro de 1998, que dispõe sobre as regras gerais da organização e do 
funcionamento dos regimes próprios de previdência social dos servidores públicos da 
União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios. A legislação estabelece que 
essa taxa de administração — que é extremamente importante, inclusive para a 
manutenção do patrimônio do fundo dos trabalhadores — pode chegar até 1% de toda 
a contribuição. Primeiro, não há majoração, não se aumenta absolutamente nada. 
Num primeiro momento, essa taxa de administração é de 0,5%, Deputado Felipe Orro, 
podendo chegar, no máximo, a 1%, o que é fundamental, porque o fundo precisa de 
administração, precisa de um administrador, e administração tem custo. O projeto 
adequa a legislação estadual à federal, possibilitando a criação de um fundo de 
administração, constituído pelos próprios trabalhadores, e o estabelecimento de um 
valor destinado à manutenção de pessoal. Em suma, a taxa de administração tem por 
finalidade custear as despesas correntes e de capital necessárias à organização, ao 
funcionamento dos órgãos ou das entidades gestoras do regime próprio de previdência 
dos servidores, inclusive para preservação do seu patrimônio. Mais uma vez o digo: 
isso não aumenta absolutamente nada para a categoria. Era isso, Presidente. 

PRESIDENTE - Perfeitamente. Mais um Deputado quer fazer a sua 
observação, lembrando que foi concedida vista do projeto ao Deputado Felipe 
Orro. Deputado Amarildo Cruz, por favor.  

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Senhor Presidente, a minha 
preocupação era justamente essa, mas o Deputado Barbosinha foi ao âmago da 
questão. O artigo 2º do projeto institui, no âmbito do Regime Próprio de Previdência 
Social do Estado de Mato Grosso do Sul, a taxa de administração para despesas 
correntes. É bom esclarecer — até porque muita gente nos acompanha, imprensa, 
servidores, etc. — que não se está criando nenhuma taxa para o servidor público. 
Esse esclarecimento é muito importante. Vossa Excelência, Deputado Barbosinha, já 
era Deputado junto comigo aqui quando houve um aumento no percentual da 
previdência, sabe bem como é isso... Os servidores têm mesmo essa preocupação; e 
eu, que também sou servidor, e os colegas, somos sensíveis a essa questão. 
Concluindo, nosso voto é favorável, pois o projeto ajusta a legislação estadual à 
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federal, a lei não cria taxa nova para servidor público, que arca com ela, no caso, é o 
Estado. Eram essas as considerações que queria fazer. Obrigado. 

PRESIDENTE - OK.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, em vista do esclarecimento do 
Deputado Barbosinha, não vejo mais a necessidade de examinar o texto. Está dirimida 
a minha dúvida, e retiro meu pedido de vista. 

PRESIDENTE - Perfeitamente. Então vamos colocar o item 18 em 
votação. 

Projeto de Lei nº 382/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Abstenção. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Abstenção. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, eu entendi perfeitamente a 
adequação, desse 0,5% a ser pago descontado já das despesas correntes. Mas 
entendo também que isso já era arcado pelo próprio Governo, dentro desse desconto 
que foi majorado para 14%... A medida é para custear um fundo que, a rigor, já tem um 
custo alto. Ou seja, há já uma estrutura própria, do Governo, que cuida disso, onde os 
cálculos atuariais são feitos, isso sempre foi pago dessa forma... Quer dizer, eu 
entendo que isso vai de qualquer forma onerar o fundo. Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, na mesma linha do 
Deputado Felipe Orro, entendo que a medida onera o fundo. Voto não.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, eu acho que faltou da 
parte do Governo um maior esclarecimento sobre esse projeto, quando vieram aqui 
apresentar outros projetos de lei, como o do Refis, de aumento salarial, de correção de 
tabela, etc. Eu acho que poderia ter sido feita uma explanação mais detalhada do 
texto, em vista da complexidade técnica envolvida. Por esse motivo, eu vou me abster 
nessa votação. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Segundo-Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Presidente, são dezesseis votos sim, três 
abstenções e dois votos contrários. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Item 19. 
Projeto de Lei nº 385/2021. Autor: Poder Executivo. "Altera a redação de dispositivos 
das Leis, que tratam do Plano de Cargos, Empregos e Carreiras das categorias 
funcionais que menciona, e dá outras providências." A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado 
Paulo Duarte. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 385/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes?  

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim.  
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São dezenove favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Item 20. 
Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 386/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Autoriza o Estado de Mato Grosso do Sul, por intermédio do Poder 
Executivo Estadual, a doar, com encargo, ao Município de Três Lagoas-MS, o imóvel 
que especifica, e dá outras providências." A Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado Gerson Claro. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 
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Projeto de Lei nº 386/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 
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DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Paulo Duarte? Como vota o 
Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO - São dezenove votos favoráveis e nenhum 

contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Item 21. Em 
primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 387/2021. Autor: Poder 
Executivo. "Acrescenta dispositivo à Lei nº 4.640, de 24 de dezembro de 2014, que 
reorganiza a Estrutura Básica do Poder Executivo do Estado de Mato Grosso do Sul, e 
acrescenta dispositivo à Lei nº 3.841, de 29 de dezembro de 2009, que dispõe sobre a 
organização do Grupo Gestão Institucional da Carreira Fiscalização e Gestão de 
Atividades de Trânsito do quadro de pessoal do Departamento Estadual de Trânsito de 
Mato Grosso do Sul (Detran/MS)." A Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
emitiu parecer favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado Evander 
Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 387/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 
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DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove favoráveis 
e um voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda. Item 22. Em primeira 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 388/2021. Autor: Poder Executivo. 
"Altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 1.810, de 22 de dezembro de 1997, e dá 
outras providências." A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer 
favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 388/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 
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DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São vinte e um votos favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Voltamos 
agora ao item 8, e já agradeço ao ilustre Deputado Felipe Orro pela compreensão... 
Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de lei nº 352/2021. "Institui a Área 
Prioritária Banhados das Nascentes do Rio da Prata e do Rio Formoso para ações 
governamentais relativas à qualidade ambiental e ao equilíbrio ecológico, e dá outras 
providências." A Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável emitiu 
parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Lucas de Lima. A 
Comissão de Agricultura, Pecuária e Políticas Rural, Agrária e Pesqueira emitiu 
parecer favorável por maioria, tendo como relator o Deputado Marcio Fernandes. Em 
discussão.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, para discutir.  

PRESIDENTE - Para discutir, tem a palavra o Deputado Felipe Orro. 
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DEPUTADO FELIPE ORRO - Senhor Presidente, para mim ficou obscuro 

um ponto, mas claro que não poderia atrapalhar a votação de um projeto importante 
como este. Pergunto: é uma área de vinte e seis mil hectares, que abrange isso aí... 

PRESIDENTE - Não, senhor. São treze mil, seiscentos e cinquenta e 
três hectares.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Treze mil? E qual é a área utilizada com 
agricultura, desses treze mil, seiscentos e cinquenta e três hectares? 

PRESIDENTE - Nenhuma, pois é uma área de banhado. A lei permite ao 
Poder Público reconhecer esse espaço como área de conservação ambiental, e 
permite ao produtor rural alugar essa parte de sua propriedade para que componha 
área de preservação permanente ou a utilizá-la como sua Área de Preservação 
Permanente (APP). Trata-se de um a área de conservação especial, toda ela 
georreferenciada, Deputado Felipe Orro, não há agricultura nela e nem queremos que 
haja. O texto foi aprovado pela Semagro, encaminhado para nós pelo Governo do 
Estado — o Governador Reinaldo fez questão de vir aqui na Casa nos entregar o 
projeto. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Certo, Presidente. Quer dizer, permite a 
recomposição de área de reserva legal, é isto? 

PRESIDENTE - Perfeitamente.  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Perfeito, Presidente, era essa a minha 
dúvida. Obrigado. 

PRESIDENTE - Agradeço. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 352/2021, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 
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DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Senhor Presidente, quero parabenizar o 
Governo do Estado. Parabéns também a Vossa Excelência, que vem lutando há tanto 
tempo na Presidência da Comissão do Meio Ambiente, há vários mandatos levanta 
essa bandeira. Também eu já me engajei nessa luta, pois quando entrei fiz audiência 
pública, já conversamos muito sobre esse assunto. Sinto-me satisfeito com a 
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aprovação desse projeto do Governo sobre os banhados dos rios de Bonito e de toda 
aquela região. Essa lei é extremamente necessária, fui relator do projeto, e meu voto é 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos colegas para também votar. Agradeço 
os votos recebidos, que esta é uma batalha da Assembleia Legislativa de Mato Grosso 
do Sul em defesa das áreas de recarga dos banhados de Bonito e Jardim, do Rio da 
Prata e do Rio Formoso. Nosso meio ambiente agradece. Voto sim. Solicito o resultado 
da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai ao Expediente. Parabéns à 
Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. A assembleia que mais 
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cuida do meio ambiente é a do Estado de Mato Grosso do Sul. Item 23. Em discussão 
única e votação simbólica: nove indicações e sete moções de congratulação. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que as aprovam 
permaneçam como se encontram. Aprovadas. Vai ao Expediente. Item 24. Moções de 
pesar. Proposta pelo Deputado Felipe Orro em razão do falecimento da Senhora 
Lenira José Ferreira. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que aprovam permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Encerrada a Ordem do Dia, tudo transcorreu bem graças ao apoio de 
todos os Senhores Deputados. Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. Inscrito em 
primeiro lugar o Deputado Coronel David. Em segundo lugar, o Deputado Barbosinha. 
Encerradas as inscrições. Deixo a Presidência a cargo do ilustre Vice-Presidente Neno 
Razuk.  

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Deputado Coronel David, Vossa 
Excelência está com a palavra e dispõe de dez minutos.  

DEPUTADO CORONEL DAVID - Obrigado, Senhor Presidente. Tenho 
uma indicação que submeto à Mesa, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente ao Presidente Jair Bolsonaro, ao Presidente do Senado, Senador Rodrigo 
Otávio Soares Pacheco, ao Presidente da Câmara dos Deputados, Deputado Arthur 
Lira, solicitando que, na medida do possível, seja dada celeridade na tramitação do 
Projeto de Lei nº 2.337/2021, que seja votado o quanto antes, projeto que visa a 
corrigir a defasagem na tabela do imposto de renda da pessoa física e jurídica. Senhor 
Presidente, a grande maioria dos brasileiros tem comprometida parte dos seus 
vencimentos com encargos, dentre os quais o imposto de renda da pessoa física. 
Aquele cidadão que recebe remuneração fixa (salário), como o funcionário público, por 
exemplo, tem descontado esse valor diretamente na fonte pagadora, mês a mês. Com 
o passar dos anos, Presidente, e devido à não atualização da tabela do imposto de 
renda da pessoa física, a faixa de isenção vem, em termos reais, diminuindo 
drasticamente. Para se ter uma ideia, no ano de 1996, a isenção alcançava 
trabalhadores que percebiam até nove salários mínimos, enquanto que agora, em 
2021, a isenção alcança somente trabalhadores que ganham até o valor de 1,73 
salários mínimos. Quer dizer, Senhor Presidente, está bastante defasada essa tabela. 
Um estudo recente, realizado pelo Sindicato Nacional dos Auditores Fiscais da Receita 
Federal, mostrou que a tabela do IR apresenta uma defasagem média acumulada de 
113,09%! A nossa intenção com essa indicação — e conto com o apoio dos pares — é 
que essa matéria seja urgentemente votada. Com esse aumento dos militares 
estaduais, votado hoje em segunda por esta Casa, notou-se que, no caso 
da majoração de certos salários — dependendo do posto ou graduação, de dois, três, 
quatro mil reais —, abatido o desconto retido na fonte, o aumento real ficava ali na 
casa de duzentos, trezentos, quatrocentos reais — isso no caso de soldados, cabos e 
sargentos principalmente. Esta Casa precisa nos ajudar nessa indicação, para que 
possamos resgatar um pouco de justiça social; precisamos de uma tabela compatível 
com os dias atuais, para que o trabalhador que recolhe na fonte, principalmente o 
funcionalismo público, possa mudar de faixa, possa, feitos todos os descontos, ter um 
salário líquido maior. Somente isso, Senhor Presidente. 
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PRESIDENTE (Neno Razuk) - Com a palavra, o Deputado Barbosinha, 

que disporá de dez minutos para o seu pronunciamento. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Deputado Neno Razuk, saúdo Vossa 
Excelência, ora no exercício da Presidência. Cumprimento os colegas, amigas e 
amigos que acompanham nossa Sessão pelas redes sociais e pela TV Assembleia. O 
assunto que me traz à tribuna não é lá muito agradável, não é um assunto, Deputado 
Zé Teixeira, que eu gostaria de estar abordando agora às vésperas do Natal, tempo de 
renovar as esperanças, de uma vida melhor, de uma saúde melhor, etc. Quero lhe 
falar, Deputado Neno Razuk, Vossa Excelência que é um Parlamentar de Dourados, 
da crise na gestão pública de Dourados. Mas não é o problema do matagal que 
viraram os canteiros centrais das avenidas; da sujeira, do lixo, da falta da limpeza 
pública das praças, dos parques, recentemente denunciada aqui pelo Deputado Zé 
Teixeira, pedindo socorro ao Governo do Estado; não estou falando da questão da 
iluminação pública, em que pese o fato de sobrar dinheiro nas contas da prefeitura, 
dinheiro das nossas mensalidades do Cosip [Custeio do Serviço de Iluminação 
Pública]. Quero falar do colapso na saúde. O que estamos vivendo hoje em Dourados 
é grave. Eu conversei hoje com um médico que atua, Deputado Zé Teixeira, na saúde 
pública. Diz ele que, em trinta anos de atividade na saúde pública de Dourados, nunca 
viu uma situação como agora nas Unidades Básicas de Saúde, no Hospital da Vida, 
na UPA, nessas instituições mantidas pela Fundação de Saúde (Funsaud)... Não se 
tem hoje nas Unidades Básicas de Saúde, Deputado Zé Teixeira, nem o material 
básico, como gaze, esparadrapo, fios de sutura, etc. Em 1º de dezembro entraram em 
colapso a UPA e o Hospital da Vida por falta de um medicamento indispensável no 
tratamento da hipertensão, que é a furosemida — nem a oral, nem a intravenosa —; e 
esse caos vivido na saúde de Dourados repercute negativamente nos trinta municípios 
da região. As pessoas pobres estão sofrendo muito, e nós que temos mandato, 
Deputado Neno Razuk, somos impactados diariamente com o desespero dessas 
pessoas. É gente nos procurando porque precisa fazer uma cirurgia, é gente 
procurando medicamento, coisa que deveria estar disponibilizada na Urmi, que é a 
Unidade Regional de Medicamentos e Insumos. Além disso, Deputado Zé Teixeira... 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Permita-me um aparte? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Sim, já concedo um aparte a Vossa 
Excelência, só quero complementar... A falta de medicamento, a falta de material 
básico, como fio de sutura, por exemplo, compromete toda a rede de saúde, Deputado 
Neno Razuk: é uma equação matemática. O Sistema Único de Saúde funciona por 
produtividade, há lá na Unidade Básica de Saúde um funcionário que cuida da 
limpeza, o pessoal do administrativo, a equipe de enfermagem, às vezes até um 
médico... Mas se eu não tenho material básico, a engrenagem não funciona, e sem 
isso não gero receita. Então, Deputado Zé Teixeira, esse caos nunca visto na história 
de Dourados é grave, é o relato que me fez esse médico de manhã. As pessoas estão 
nos pedindo socorro, e neste momento eu quero pedir socorro ao nosso Secretário 
Estadual de Saúde Geraldo Resende, ao Governador do Estado, porque é preciso 
uma intervenção, as pessoas estão sofrendo demais... Eu concedo um aparte a Vossa 
Excelência com a maior satisfação, Deputado Zé Teixeira.  
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DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Deputado Barbosinha, eu quero me somar a 

Vossa Excelência na sua inquietação. O que Vossa Excelência está relatando é fato 
verídico, todo mundo vê a mesma coisa em nossa cidade. Dia desses conversei com o 
nosso amigo lá da padaria, o Geraldo, que integra o Conselho da Fundação... Isso aí 
está uma história muito mal contada, porque não pode uma fundação assumir um 
compromisso que não é dela, o compromisso é do prefeito; diz ela que presta um 
serviço no valor de sete milhões mensais, com comprovação. Mas recebe 
quanto? Todo mês cria-se um déficit de três milhões, e isso aí virou uma bola-de-neve. 
Essa fundação é uma forma de o Poder Executivo driblar a verdade, afinal a nossa 
saúde é tripartite, Município, Estado e União, cujo responsável pelo pagamento de 
todo o serviço prestado é o prefeito, ele que é o gestor do dinheiro. Não adianta jogar 
essa responsabilidade nos ombros da fundação, porque ela finge que faz o serviço, 
recebe 50% do que faz, e não paga os médicos. Como disse Vossa Excelência, a UPA 
é o órgão que faz a triagem dos pacientes para encaminhar aos hospitais, ela tem 
todos os equipamentos para fazer os exames. Pois bem, depois eu gostaria de 
conversar com Vossa Excelência, com o Deputado Neno, com o Deputado Marçal 
e com o Deputado Renato Câmara a respeito desse assunto. Eu conversei com o 
Everaldo, que me disse que seria necessário um orçamento de aproximadamente 
trezentos e oitenta mil, porque precisa de uma reforma lá na UPA. Se isso for feito, ela 
será reclassificada, o que aumentaria a verba federal para a saúde de Dourados. Não 
sei se isso é verídico, em todo o caso, perguntaria a Vossa Excelência, que domina o 
assunto, se seria possível irmos nós cinco conversar com o Governador. Se de fato 
são necessários os trezentos e oitenta mil, como diz o membro da fundação, nós 
precisamos tomar alguma providência, porque, como disse, uma reclassificação da 
UPA significa aumento do orçamento mensal, e ajudaria muito a saúde. Os postos de 
saúde estão com o mesmo problema: não têm luva, não têm nem papel higiênico, 
segundo um vídeo que eu vi. Não sei se tudo isso procede, porque tudo que a gente 
fala — lembrando que estivemos em palanques opostos — pode depois ser distorcido, 
podem dizer que é perseguição de quem perdeu a eleição. Mas não somos nós que 
estamos dizendo, o que estamos fazendo é reverberar as queixas da população, de 
gente que recorrem a nós pedindo socorro. Não há outro remédio, é preciso tomar 
alguma providência para resolver esse problema da saúde de Dourados: como está 
não dá para ficar, com essa fundação falida e o povo sofrendo. Agradeço o aparte e 
me somo a Vossa Excelência nessa reivindicação, porque todo dia batem no meu, no 
seu gabinete, batem no gabinete do Deputado Neno, batem no gabinete do Deputado 
Marçal e também no gabinete do Deputado Renato Câmara. Juntos temos mais força, 
vamos pedir uma intervenção nisso aí, que se faça uma auditoria na empresa — não 
pode ser uma empresa só de fachada, para camuflar coisa errada do prefeito, 
lembrando que a responsabilidade do pagamento é dele. Depois ficam com essa 
conversa de setenta, oitenta, noventa milhões, não atendem a população e continuam 
com essa fundação — sem um pingo de fundamento. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Deputado Zé Teixeira, eu agradeço a 
manifestação de Vossa Excelência, que incorporo na íntegra. Mas, Deputado Neno 
Razuk, a preocupação é muito grande, porque às vezes o Parlamentar perde a eleição 
e suas manifestações críticas à situação podem ficar por conta de um ressentimento... 
Não é o meu caso. Eu dei uma entrevista na 92 [Rádio FM 93,1 Mhz] no final de 
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semana falando dos cinco Deputados da bancada de Dourados. Ora, a bancada de 
Dourados nunca esteve tão unida como está agora. As obras do Governo do Estado 
estão por todos os quadrantes da cidade: é recapeamento, é duplicação de via, é 
pavimentação asfáltica, etc., etc. Felizmente, conseguimos uma antecipação de 
recursos, porque os médicos do Hospital da Vida, da UPA, estavam sem receber 
desde o mês de julho — receberam agora os salários de julho e agosto, mas ainda 
faltam setembro, outubro e novembro —; o arco cirúrgico do Hospital da Vida 
quebrado, em manutenção, o hospital sem poder realizar cirurgias, quer dizer, é 
despesa sem realização de receita... Tivemos também um apagão no Hospital da Vida, 
obrigando os profissionais a fazerem manobras manuais para manter vivos os 
pacientes. É só notícia negativa! Tenho aqui uma matéria do dia 14 de 
dezembro: "Desativação de leitos do HU de Dourados preocupa saúde de Mato 
Grosso do Sul"; outra manchete: "Apagão na saúde: pacientes e profissionais 
enfrentam colapso em Dourados", aqui se referindo à falta de energia que eu acabei 
de mencionar. Outra coisa: a questão de pais de crianças com problemas graves de 
saúde, daquelas crianças especiais que precisam de medicamentos de alto custo. 
Esses pais fizeram um manifesto, Deputado Neno Razuk, e eu sei da sua 
sensibilidade, da sua ligação com essa causa... Essas crianças precisam de 
medicamentos especiais, de uma alimentação caríssima, de sondas... Enfim, é um 
quadro extremamente preocupante e que impõe a nossa manifestação. O Deputado 
Zé Teixeira falou da Funsaud... O que que está acontecendo? Pela informação que eu 
tenho, Deputado Zé Teixeira, a Funsaud está operando, fazendo a gestão, sem 
contratualização, Deputado Neno Razuk, com o Município de Dourados. Isso é 
grave! Se não existe contrato, como é que as coisas estão acontecendo?! A impressão 
que eu tenho é que o município está tentando fugir à sua responsabilidade. Como diz o 
Deputado Zé Teixeira, Dourados tem saúde plena: todo recurso, da União, do Estado, 
é encaminhado para o município; inclusive esses trinta municípios da região, que têm 
contratualizações com Dourados, passam parte de seus recursos de saúde para 
Dourados. Ou seja, é um apagão de gestão! E não se vê nenhuma manifestação da 
administração municipal que dê um alento para a população. Então, neste final de ano, 
já próximo ao Natal, eu peço que a administração municipal faça uma reflexão, que 
aproveite esse momento, agora que Dourados está recebendo investimentos 
expressivos do Governo do Estado, e tome uma providência. Imagine, Deputado Zé 
Teixeira, se não tivéssemos a recuperação da Avenida Marcelino Pires, da Weimar 
Gonçalves Torres, da Joaquim Teixeira Alves, de todo o quadrilátero central, dos mais 
de oitenta e três quilômetros de linhas de ônibus, tudo isso com verba do Estado, 
imagine Vossa Excelência o que estaríamos vivendo em Dourados!... Claro que a 
administração precisa cuidar do básico, da limpeza pública, da coleta do lixo, da 
iluminação pública, não estou falando de obras... Agora, saúde é vital! 

DEPUTADO NENO RAZUK - Conceda-me um aparte, Deputado? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Sim, Deputado Neno Razuk. 

DEPUTADO NENO RAZUK - Deputado Barbosinha, muitas vezes 
procuramos evitar certos pronunciamentos para não dar margem a mal-entendidos, até 
porque Vossa Excelência disputou uma eleição, minha mãe saiu também de uma 
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gestão municipal... Sim, mas uma situação como essa descrita por Vossa Excelência 
não pode ser ignorada. O caos está estabelecido na saúde de Dourados realmente; de 
fato, todo dia recebemos ligação de pessoas desesperadas atrás de uma cirurgia mais 
complexa, até mesmo das simples; é falta de insumo, falta medicamento básico; Vossa 
Excelência faz essa denúncia, do que está acontecendo na Funsaud... Tudo isso vem 
afetando muito a população de Dourados, é um problema que precisa de uma atenção 
maior por parte do Governo do Estado. Nós, Parlamentares de Dourados, devemos 
mesmo tomar pé da situação, participar mais efetivamente na fiscalização da saúde do 
município. Estou à sua disposição e tenho certeza de que toda a bancada de 
Dourados também está, Deputado Barbosinha. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Deputado Neno Razuk, eu agradeço a 
manifestação de Vossa Excelência e a incorporo na íntegra. Concluindo, eu quero que 
a administração municipal compreenda que a nossa intenção é colaborar. Não é uma 
questão apenas de dinheiro, pois colocar dinheiro num sistema mal gerenciado, sem 
comando, sem administração, isso não funciona. O que faz funcionar um posto de 
saúde, o que o torna autossuficiente é o atendimento. E assim é com o Hospital da 
Vida: esse hospital tem dezesseis especialidades, mas se eu não posso contar com o 
arco cirúrgico, ora, as receitas não entram. E como é que fica o pagamento do 
profissional da saúde, o custeio de toda aquela estrutura de retaguarda? Quer dizer, 
eu tenho toda uma retaguarda, pronta para atender, mas não gero o atendimento 
porque não tenho estrutura. Agora, eu não estou falando aqui das grandes cirurgias 
que nós perdemos para Campo Grande. Hoje não temos certas especialidades, por 
exemplo, de oftalmologia; cirurgias complexas de trauma estão sendo feitas hoje em 
Fátima do Sul. Não me parece certo ter que mandar pacientes para Campo Grande, 
quando temos toda uma rede estruturada em Dourados. Estou clamando aqui, 
Deputado Neno Razuk, por coisas básicas: gaze, esparadrapo, fios de sutura, 
medicamentos básicos para a rede de saúde. Faço, portanto, esse apelo ao Doutor 
Geraldo Resende, nosso Secretário da Saúde. Eu sei que não é do Estado esse papel, 
é o Município o gestor disso, mas não podemos ver as pessoas morrendo e ficar de 
braços cruzados. A Vereadora Lia Nogueira fez um relato muito comovente na câmara 
municipal, ela acompanha de perto isso aí, já foi à UPA, ao Hospital da Vida, viu a falta 
de energia no Hospital da Vida... O quadro é caótico! Espero que nesse período de 
Natal a administração municipal reflita, que decida que rumo pretende tomar. 
Dourados não pode ser uma cidade 100% dependente de obras do Governo do 
Estado, como está hoje. A administração municipal precisa fazer ao menos o básico, o 
mínimo. E repito: sem gerenciamento não dá, um corpo sem cabeça não se guia, não 
se orienta. É preciso que a administração municipal atente para a necessidade de 
gestão, e peça ajuda, apoio, que peça socorro ao Estado, à União, que faça algo para 
poder salvar aquilo que é mais caro na vida das pessoas, que é a sua saúde, saúde 
que nós, douradenses, estamos perdendo. Lamento ter de trazer um assunto desses, 
praticamente no findar do ano, mas era necessário fazer esse apelo. Muito obrigado, 
Presidente. 

PRESIDENTE (Neno Razuk) - Não havendo mais inscritos, dou por 
encerrada a presente Sessão (12h10min). 


